



Mi Universidad

Sellos

Nombre del Alumno Nelly Nicole Reyes Pardo

Parcial I

Interculturalidad I

Doc. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer Semestre



Nelly Nicole Reyes Pardo

Dr. Jimenez Ruiz Sergio

INTERCULTURALIDAD EN LA SALUD. LA NUEVA FRONTERA DE LA MEDICINA

La interculturalidad en salud se refiere a la capacidad de los sistemas de la salud para reconocer y respetar las diferentes culturas y creencias de los pacientes, y adaptar sus prácticas y servicios para satisfacer sus necesidades específicas. En la actualidad la interculturalidad en salud se ha convertido en una nueva frontera de la medicina, ya que la globalización y la migración han llevado a un aumento en la diversidad cultural en muchos países. Esto ha generado la necesidad de que los profesionales de la salud adquieran competencias interculturales para poder brindar una atención adecuada a todos los pacientes, independientemente de su origen cultural. La interculturalidad en salud implica no solo el reconocimiento y respeto de las diferencias culturales, sino también la promoción de la equidad en el acceso a los servicios de salud y la eliminación de las barreras que impiden a las personas de diferentes culturas recibir una atención de calidad. Para lograr una atención intercultural en salud, es necesario que los profesionales de la salud adquieran conocimientos sobre las diferentes culturas presentes en su comunidad, así como habilidades de comunicación intercultural y sensibilidad cultural. También es importante que los sistemas de salud implementen políticas y programas que promuevan la interculturalidad y capaciten a su personal en este tema. La nueva frontera de la medicina busca garantizar una atención de calidad y equitativa para todas las personas, independientemente

Nelly Nicole Reyes Pardo



Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales.

tema 2

La salud intercultural es un enfoque que reconoce y respeta las diferentes culturas y sistemas de creencias en el contexto de la atención médica y la salud. Los elementos clave para la construcción de sus bases conceptuales incluyen:

- Diversidad cultural
- reconocimiento de la diversidad de culturas presentes en una sociedad y cómo estas influyen en las percepciones de la salud y la enfermedad
- respeto y sensibilidad cultural
- Fomentar el respeto por las creencias, valores y prácticas culturales de los pacientes y proporcionar atención de salud que sea sensible a estas diferencias.
- Comunicación efectiva
- desarrollar habilidades de comunicación culturalmente competentes para comprender las necesidades y preocupaciones de los pacientes de diferentes culturas.
- Colaboración intercultural
- Fomentar la colaboración entre profesionales de la salud de diversas culturas para abordar las necesidades de los pacientes de manera integral.

La construcción de las bases conceptuales de una tesis o investigación es un paso crucial que establece el marco teórico y conceptual en el que se desarrollará todo el trabajo. Aquí tienes, la construcción de base conceptuales sólida es esencial para proporcionar una base teórica sólida a tu investigación y garantizar que este bien fundamental en el concepto. La diferencia culturales entre pacientes y profesionales se observan también al interior de los grupos, lo cual refleja el carácter dinámico de la cultura. Como toda construcción humana los componentes cognitivos y materiales se transforman en la medida que el grupo social experimenta nuevos desafíos y problemas, tanto lo biomédica como las culturales médicas tradicional experimentan transformación

Interculturalidad

Nelly Nicole Reyes Pardo

Comunidad e Interculturalidad entre lo propio y lo ajeno hacia una gramática de la diversidad.

La obra "Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno hacia una gramática de la diversidad" es un libro escrito por Gunther Dietz. Esta obra aborda el tema de la interculturalidad y la diversidad en la comunidad, explorando cómo la diversidad cultural puede ser abordada y comprendida que valore y respete las diferencias culturales, promoviendo la convivencia entre lo propio y lo ajeno. Sin embargo, no tengo acceso al contenido completo del libro. La comunidad y la gramática de la diversidad son conceptos que se explican en el libro.

Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno hacia una gramática de la diversidad. También aborda la importancia del desarrollo de una gramática de la diversidad que permita comprender y comunicarse de manera efectiva en contextos interculturales. Gunther Dietz plantea la importancia de reconocer y valorar la diversidad cultural presente en una comunidad, así como promover la interacción entre diferentes culturas. El autor propone una gramática de la diversidad, es decir, un conjunto de principios y actitudes que permitan una convivencia pacífica y enriquecedora entre personas de diferentes orígenes culturales.

En el libro se analiza diversas perspectivas teóricas y se presentan casos prácticos que ilustran cómo se puede fomentar la interculturalidad en el ámbito educativo. El objetivo principal es promover la igualdad de oportunidades y el respeto mutuo entre los miembros de una comunidad, independientemente de su origen cultural. La comunidad y la interculturalidad son conceptos fundamentales cuando se trata de comprender y promover la convivencia entre diferentes culturas y tradiciones. En un mundo cada vez

1. Salaverry, O. (2010). Interculturalidad en salud: la nueva frontera de la medicina. *Revista peruana de medicina experimental y salud pública*, 27(1), 6–7.
<https://doi.org/10.1590/s1726-46342010000100002>

2. Dietz, G. (s/f). *Comunidad e interculturalidad entre lo propio y lo ajeno Hacia una gramática de la diversidad*. [Www.uv.mx](http://www.uv.mx). Recuperado el 7 de septiembre de 2023, de

<https://www.uv.mx/iie/files/2012/05/cap-Crim.pdf>

3. Alarcón M, A. M., Vidal H, A., & Neira Rozas, J. (2003). Salud intercultural: elementos para la construcción de sus bases conceptuales. *Revista Médica de Chile*, 131(9), 1061–1065.

<https://doi.org/10.4067/s0034-98872003000900014>